# 平成29年度 旭ケ丘小学校のあゆみ

# ◇一学期始業式·入学式 4月6日(木)

始業式では、5名の新任職員の紹介があり、学級担任が発表されました。また、2年生と5年生の代表が一学期の目標を発表しました。そして、入学式。40名の1年生が入学しました。全校児童213名が希望と期待を抱いて平成29年度をスタートさせました。どの子も自分の花を精一杯咲かせてほしいと願った日でした。



# ◇町別子ども会 4月7日(金)

6年生が1年生を迎えに行き、会場まで案内しました。 同じ町に住む頼れるお兄さんお姉さんが誰なのかをしっ かり覚えました。1年生の紹介があり、一か月間続く集 団登校についての確認、登下校の安全や町の危険個所に ついての確認が行われました。

# ◇信州あいさつ運動 4月11日(火)

ライオンズクラブの皆さんが玄関であいさつ運動を してくださいました。ロータリーで行う予定でしたが雨 天となってしまい、昇降口前に変更しました。肌寒い日 でしたが、子ども達の元気なあいさつが響いていました。



### ◇春の避難訓練 4月11日(火)

雨のために体育館への避難に変更しました。消防署の 方は、先生の話をしっかりと聞くこと、ハンカチを口に 当てることを話されました。校長先生からは「お・は・ し・も (押さない・走らない・しゃべらない・戻らない)」 のこと、そして、自分の命を自分で守る大切な訓練であ ることを話していただきました。

# ◇1年生給食開始 4月12日(水)

1年生の給食が始まりました。「給食楽しみ!「早く食べた~い」と朝からソワソワ。まず給食着を着ることから始まりましたが、ボタンを留めるのに苦戦する子もいました。「小さなお医者さんだ」とつぶやいた子もいました。最初のうちは担任の先生が配膳していましたが、すぐに子ども達が配膳できるようになりました。



# ◇交通安全教室① 4月14日(金)

- 1・2年 道路の安全な歩き方と学校周辺道路を使っての歩行練習
- 3・4年 安全な自転車の乗り方と模擬道路での自転車乗りの練習
- 5・6年 大通りを含めた学校周辺道路での自転車乗りの練習

自分の命を自分で守るための学習です。交通安全の意識を 高めるために年度当初に一回目を実施しました。



# ◇図書室開館日 4月17日(月)

本校児童は読書が大好きです。昨年度の一人当たりの 平均貸出数は71.5冊でした。保護者とサークルの皆さん の読み聞かせ、朝読書、「すざか子ども読書ちゃれんじ」 への取り組みが読書好きな児童を増やしています。司書 の田中先生のガイダンスから図書室利用が始まりました。



◇全国学力・学習状況調査、総合学力調査

4月18日(火)

例年のように6年生が全国学力・学習状況調査に取り 組みました。教科は国語と算数です。そして、今年度か ら2~5年生が総合学力調査に取り組みました。教科は 国語と算数、理科です。結果は、本校の確かな学力定着 につなげるための基礎資料としていきます。



# ◇一年生を迎える会 4月19日(水)

1年生と6年生が手をつないで入場しました。各学年 が学校生活、行事、児童会活動について寸劇や楽器の演 奏を交えて1年生に紹介しました。1年生は「1年生に なりました」(「1年生になったら」の替え歌)で応えて くれました。そして、6年生が1年生をおんぶして退場 しました。



#### ◇児童総会 4月20日(木)

今年度の児童会スローガンは、『熱中~こころを一つ に~』。総会で各委員会の活動計画が承認されました。 少し緊張しながらもやる気満々の6年生でした。



#### ◇参観日・PTA総会 4月22日(土)

スローガンは「PTAやりましょう~皆が笑顔で未来 へ High-touch~」 P T A も活動開始です。 [P: Power(力を合わせて) T: Together (皆で一緒に) A: Action(行動しましょう)]

# ◇集団下校訓練 4月25日(火)

自然災害だけではなく、不審者対応や害獣の出没、近隣での重大犯罪等を想定して児童の命を守る取り組みをしています。この訓練もその一つです。下校しながら「こどもを守る安心の家」の確認と挨拶をしました。



# ◇職員研修会 4月25日(火)

29~30年度は文部科学省人権教育指定校事業を受けています。差別やいじめのない学級づくりをさらに進めるために「人間関係ゲーム」を取り入れています。岸田幸弘先生(松本大学教授)をお招きし、人間関係ゲームの目的やその実際について指導していただきました。

### ◇家庭訪問 5月2·8·9·11·12日

児童数の多い2年、4年、5年は5日間、他は4日間の日程で実施しました。短時間ではありましたが、児童一人ひとりを伸ばすための有意義な時間となりました。

#### ◇各種検診

4月から6月にかけて身体測定、尿検査、血液検査(5年)、耳鼻科検診、心電図検査(1・4年)、 歯科検診、内科検診を実施しました。

# ◇信州型コミュニティースクール運営委員会 5月11日(木)

信州型CS (コミュニティースクール) の中心となる 運営委員会を行いました。今年度から学校評議員会がな くなり学校評価等の機能も併せ持つようになります。授 業参観後に地域の中で育つ子ども達についての情報交 換を行いました。







### ◇不審者対応訓練 5月15日(月)

まず職員のための不審者対応訓練を行いました。刃物を持った不審者が「子どもに会わせろ!」とやって来た想定。不審者役(県警のスクールサポーター)の迫力に押されながらも、児童に近づけないようにし、職員の連携で取り囲みました。その後、体育館で全校児童が不審者対応について学び、「いかのおすし」を確

認しました。□

いか:誘われてもついて<u>いか</u>ない の:誘われても車にのらない

お:危ないと思ったらおお声を出すこと

す :恐かったら<u>す</u>ぐ逃げる

し :不審者に遭ったことを大人にしらせる

# ◇JRC登録式 5月17日(水)

全校でJRC(青少年赤十字)の登録式を行いました。 クイズ形式で、児童会の活動や学級の友だちと取り組む 学校の生活のほとんどがJRC活動にむすびついてい ることを再確認しました。



◇1・2年生鍵盤ハーモニカ講習会

5月17日(水)

ヒオキ楽器さんの協力で鍵盤ハーモニカの使い方を 教えていただきました。初めて楽器を手にした1年生 は早く弾きたくてうずうずしていましたが、お話をし っかり聞くこともできました。



### ◇地域の皆さんと種まき 5月18日(木)

中島植物園さんの温室で、旭ケ丘地域づくり推進委員会の皆さんと職員が花壇に植える花の種をまきました。サルビアやマリーゴールド、アゲラタム等々。中庭の見事に花を咲かせた花壇を想像しながら、そして時々立ち上がって腰をさすりながら、一粒ずつまくという大変な作業を終えました。



# ◇3・4年生リコーダー講習会 5月18日(木)・23日(火)

基本となる「姿勢と持ち方」、「息の強さとタンギング」、そして「指使い」を教えていただきました。また大きなリコーダーを紹介していただき、低い響きの音色にびっくりしていました。



# ◇3年生りんご園見学 5月18日(木)

返町遊覧園さんに協力いただいて3年生はりんご栽培について学んでいます。5月から11月にかけてりんごの生育を観察します。この日は「摘果」の体験をしました。一番大きな実を残すために丁寧にそして慎重に取り組んでいました。

